

CORREO NACIONAL

Periódico popular, de intereses generales
y defensor particularmente de la causa católica

Director y Administrador
LUIS CARTIN G.

Se publica los jueves y domingos

Apartado de Correos: 111
Teléfono No. 3131

OFICINA:

Imprenta CARTIN

150v. al S. del Colegio de Srits.

Suscripción mensual: ₡ 1,00

Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA DOMINGO 1º NOVIEMBRE DE 1931

Núm. 3727

Palabra Divina

Domingo XXIII después de Pentecostés

«En aquel tiempo, hablando Jesús a las turbas, he aquí un Príncipe se llegó a El y le adoró diciendo: Señor, ahora acaba de morir mi hija; mas ven, pon tu mano sobre ella y vivirá. Y levantándose Jesús, le fué siguiendo con sus discípulos. Y he aquí una mujer que padecía flujo de sangre doce años hacía, llegándose por detrás tocó la orla de sus vestidos. Porque decía dentro de sí: Si tocare tan solamente su vestido, seré sana. Y volviéndose Jesús y viéndola, dijo: Ten confianza, hija: tu fe te ha sanado. Y quedó sana la mujer desde aquella hora. Y cuando vino Jesús a la casa de aquel Príncipe y vió los tañedores de flautas, y una multitud de gente que hacía ruido, dijo: Retiráos, pues la muchacha no es muerta, sino que duerme. Y se mofaban de El. Y cuando fué echada la gente entró y la tomó por la mano. Y se levantó la joven. Y corrió esta fama por toda aquella tierra».

REFLEXION

No faltaba fe aquella pobre y desgraciada mujer, pero su fe era imperfecta, pues creía que por lo menos había de tocar el vestido del Señor para quedar sana. Menor es todavía la nuestra y más remisa si no tenemos confianza de sanar de todas nuestras enfermedades espirituales cuando logramos la dicha, no ya de tocar el vestido del Redentor, sino de aposentarle en nuestro pecho por medio de la Comunión. No todos los que tocaban al Señor sanaban, sino los que le tocaban con fe y devoción así como no medran todos los que culgan, sino los que lo hacen con las disposiciones necesarias.

El nuevo Sacerdote



Presbítero Dr. don Rafael Vargas Vargas, ordenado de Sacerdote en Roma el 25 de los corrientes

Tenemos hoy a honrar insertar en nuestro periódico la fotografía del nuevo sacerdote Presbítero Dr. don Rafael Vargas.

El domingo pasado, día preciso de su ordenación, damos nosotros la grata noticia de contar el Venerable Clero Nacional con un nuevo levita, y, como bien puede suponerse, hubo grande alegría, entre los familiares y numerosos amigos del ordenado.

Doctor en filosofía, el padre Vargas, se propone ahondar también los estudios teológicos razón por la cual no vendrá a Costa Rica sino hasta el mes de Julio venidero.

Renovamos nuestra felicitación a los dichosos padres del joven sacerdote, don Lino Vargas y doña Clotilde de Vargas residentes en Guadalupe.

Anunciarse y suscribirse en un periódico de ideas católicas es ayudar a la buena prensa.

Congratulémonos con el Congreso

Los nuevos billetes

El vierues, en la tarde, fue presentado por el Poder Ejecutivo a la consideración del Congreso Constitucional un proyecto de ley sobre emisión de cupones y otros extremos, cuyos valores de 1, 2, 5, 10 y 20 colones coinciden con el de los billetes bancarios. Únicamente faltan los de 50 y 100 colones; pero estas denominaciones no son necesarias.

Con el aumento de la circulación monetaria, puesto que los cupones que se emitirán no son otra cosa que papel-moneda, notará nuestro comercio el incremento de las ventas, las cuales le traerán mejores utilidades.

Pero, para ello es menester introducir en dicho plan hacendario un artículo que diga, que los referidos cupones serán recibidos a la par en la Administración principal de Rentas, en los Bancos del Estado, Ferrocarril al Pacífico, Registro Público y demás dependencias del Gobierno.

Entonces, todo el comercio de la República recibiría los citados cupones por su valor nominal al igual que los billetes del Banco Internacional.

Y así sucederá, porque los nuevos documentos de crédito son superiores a los mencionados billetes, o mejor dicho, son enteramente iguales; pues, ¿con qué irán a pagar los cupones el día que los retiren de la circulación, si no es con billetes del Banco Internacional?

A nuestra gente hay que vencerla de una cosa, y es: que en el interior del país el billete inconvertible es bastante bueno. El oro hay que dejarlo para los pagos que tenemos que hacer en el extranjero.

El tipo del cambio internacional guarda relación estrecha con la cantidad de oro con que podemos contar, en un momento dado, cuanto mayor sea ésta, tanto más fácil nos será encontrar quien venda letras sobre el exterior a precios moderados. Estos son los deseos de nuestro comercio: que en el mercado interior haya suficiente cantidad de moneda, aunque sean billetes inconvertibles; y en el exterior bastante oro, contra el cual se pueda girar a un tipo de cambio estable.

Manuel N. Fernández

El nuevo Directorio de la Liga de Acción Social Católica

San José, 30 de Octubre de 1931
Sr. Director del
CORREO NACIONAL
Ciudad.

Muy estimado Sr.

Para los fines de publicidad, y muy respetuosamente, me per-

mito enviarle los nombres de la nueva Directiva de la LIGA DE ACCION SOCIAL CATOLICA, elegida el domingo 25 del mes recién pasado, en magna asamblea, habiendo, en la misma

Más y Mejor Luz

la obtiene usted usando siempre el bombillo

Edison Mazda

Sólo su nombre es garantía de eficiencia y duración.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co. Ltd.,
Departamento Comercial
Distribuidores.

fecha, tomado posesión de su alto cargo:

Don Guillermo Angulo Marín, Presidente.

Don Norberto Segura, Secretario.

Don Benito Marín, Prosecretario.

Don Aniceto Molina, Tesorero.

Don José M. Acuña V., Vocal.

Prof. don Fernando Carrillo, Vocal.

Don Víctor Hidalgo, Vocal.

Del Sr. Director, con toda consideración, Atto. y S. S.

Norberto Segura

Secretario

CORREO NACIONAL, felicita en la forma más efusiva a los caballeros electos, no dudando que su actuación será altamente beneficiosa para esa simpática entidad

En honor de María

Es ya costumbre casi general en Costa Rica, tierra clásica de la devoción a María, omitir el pronombre "Tú" al recitar el Ave María cuando se dice "Benedita Tú eres entre todas las mujeres". Ese "Tu" da mucho énfasis a la expresión y manifiesta al mismo tiempo toda la ternura de un cristiano para con su madre. Esa palabra fue pronunciada por el Arcángel al dirigir su salutación a la Santísima Virgen, según el evangelista San Lucas, (benedicta Tú in mulieribus) y está en todos los catecismos de la Doctrina Cristiana en todas las lenguas. Es lástima que en Costa Rica prescindamos de ella. Hemos notado que aun personas muy devotas que dirigen en público el rezo del Rosario incurren en esa lamentable omisión. En este mes consagrado a la Santísima Virgen bajo el título del Santo Rosario hagamos la resolución de no incurrir en tal omisión en obsequio a Ella.

MARIANO

Próxima Boda

Hemos recibido la siguiente esquela:

«Victor Trejos y Talía de Trejos, tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija Lidia con el Licdo. don Hernán Bravo Soto.

Bernardino Bravo tiene el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo Hernán con la señorita Lidia Trejos Trejos.

San José, Octubre de 1931».

Agradecemos a los participantes su atención y formulamos nuestros anhelos vehementes por la ventura de los futuros cónyuges.

ESPEJOS ESPIRITUALES

Para Correo Nacional

—¿Por qué no me dejas conciliar el sueño?

—Porque te quedaste con la parte de herencia que correspondía a tus hermanas, dejando de cumplir la voluntad de tu padre. Y, mientras no restituyas, no te dejaré.

—¡Siempre entre inquietudes, sin gozar en paz de la vista del sol, del espectáculo de la naturaleza, de los bienes de que puedo disponer! ¿Será, pues, verdad que no hay paz para los mimados de la fortuna?

—Según y cómo: para los ricos que saben hacer buen uso de sus bienes, sí hay paz, tranquilidad, buen sueño, las bendiciones de los pobrecitos; pero para los que, como tú, se creen dueños absolutos de los bienes que el Señor puso en sus manos, para que fueran padres de los menesterosos; para los que se hacen sordos ante el clamor de los necesitados; para los que no se acuerdan de que hay muchos que no tienen pan, ni medicina, ni vestidos, ni hogar, ni carbón, ni fuerzas, ni trabajo; para los que no les niegan nada a sus caprichos, mientras sube al cielo el grito de los abandonados: para éstos no hay paz, ni sueño reparador, ni tranquilidad de conciencia; así lo ha dicho el Justo en las Sagradas Letras, y también ha asegurado, que primero pasarán los cielos y la tierra que sus palabras.

De un Emperador se escribe que, para no tener quien lo contradijera en sus derechos a la corona, apuñaló a su hermano, esperando para después la pacífica posesión del cetro; pero nada de esto sucedió: en todas partes, en las paredes, en el lecho, en el aire, en las viandas, se le presentaba la cabeza sangrienta de su hermano, echándole en cara su fratricidio. ¡Ay de mí!, clamaba el asesino, para no encontrarme algunas veces con el semblante de mi hermano, le quité la vida; y ahora lo que he logrado es que su acusadora mirada ya no se aparte de mí.

El poeta nos representa a aquella Reina asesina, que se lavaba con toda clase de líquidos, sin poder conseguir que desaparecieran de sus manos las manchas de sangre.

Sublimemente espantosa es aquella frase de Francesca, la adúltera, señalando a su cómplice; está condenada a vagar eternamente por las regiones del rei-

no de Satanás, acompañada de su socio.

«¡Y ya nunca jamás nos dejaremos!»

«Celebrábase con toda pompa las bodas de la joven, que marchaba al altar vestida de blanco, la cabeza coronada de azahares; mientras que muchas de las mujeres presentes se hacían lenguas de aquellas telas, aquel vestido, aquellas joyas, aquella fiesta, una voz acusadora, que sólo ella escuchaba, terrible, espantosa, decía: «Todo eso que te dicen, es mentira: bien sabe el Ángel de tu guarda, el demonio, tu cómplice y tú misma, que ya estás manchada; que vive en un valle remoto el niño a quien negaste los besos y cuidados de madre, criatura que, a cada momento, está reclamando ante Dios aquello mismo que no les niegan las perras y las gatas a a sus hijos, ¡Su madre!»

Ese que no concede al poseedor de mala fe el sueño, se llama *Remordimiento*.

Ese que no permite al rico egoísta, que las riquezas le den las satisfacciones que esperaba, tiene por nombre *Remordimiento*.

Ese espectro del asesinado, que contemplaba en todas partes el asesino Emperador, es el gusano del *Remordimiento*.

Aquellas manchas de sangre, que no se lavaban con nada, obra son del *Remordimiento*.

La infeliz adúltera era un ejemplo de aquella sentencia antigua: Así como la sombra sigue al cuerpo, el castigo corre en pos de la culpa.

Y dice un Libro: ¿Qué importa que te llamen criminal, si tu conciencia te asegura que eres inocente, o que te celebren como virtuoso, si una voz te grita en el interior, que eres malvado? Dios sabe lo que eres, tú sabes lo que eres, el ángel custodio y el demonio no ignoran quién eres, y no serás más que lo que eres.

Esperanza

JAMON

CRUDO
COCINADO
CURADO
CONSERVADO

Siempre fresco

QUESO

PATAGRAS
GAMENBERTH
GRUYERE

encontrará en el
"El Águila de Oro"
PUJOL HNOS.
TELÉFONO N° 3933

Contra la crisis
Colorantes "SUNSET"
Tiñen a la vez: Algodón, la seda e hilo. No manchan las manos ni utensilios. Hacen lucir nuevos vestidos usados. **COLORES DE FACIL USO.**



Fiesta de Cristo Rey en Ochomogo

La Congregación Mariana de Caballeros desea de celebrar de un modo especial la solemnidad de CRISTO REY, y queriéndolo hacer al pie del propio Monumento Nacional, en el cerro de Ochomogo, ha dispuesto que el domingo 8 de Noviembre venidero se desarrolle en ese histórico lugar el siguiente

PROGRAMA

Domingo 8 de noviembre. A las 8 a. m. Salida de los romeros de Cartago y pueblos vecinos que a bien tengan unirse a las solemnidades de Cristo Rey, en Ochomogo.

A las 8.30 a.m. Misa cantada por el Cura de Tres Ríos, Presbítero don Santiago Zúñiga, y sermón por el Director de la Congregación Mariana de Caballeros, Presbo. don Teodoro Gebrande. Después de la santa Misa, la Filarmonía de Tres Ríos ejecutará unas cuantas piezas de su selecto repertorio musical.

La Congregación Mariana de Caballeros se complace en invitar muy atentamente a la católica sociedad de Cartago, como a la de los pueblos de Tres Ríos, Concepción de Cartago, San Rafael, Taras y otros circunvecinos, a fin de que, visto su catolicismo práctico y el vivo interés que tienen por todo lo relacionado por el Monumento a Cristo Rey y por su culto, se dignen asistir a los festejos apuntados.

Por la Comisión,

Presbo. Teodoro Gebrande

San José, Octubre de 1931.

Lo que temen muchas mujeres

El voto de obediencia es una de las cosas por lo que muchas mujeres temen la ceremonia nupcial. No se hallan dispuestas a la obediencia, por no conocer los goces tan puros y tan grandes que esta proporciona al espíritu. Una mujer buena y prudente no se siente humillada por obedecer a un marido digno de su acatamiento y sumisión.

La mujer no debe olvidar que la realización de los propios deseos no se abtiene con el imperio ni con la fuerza, sino que ella gobierna y manda al obedecer a su marido, como también el marido debe tener siempre presente

que el poderío que ejerce sobre su mujer es paternal y amistoso, pero jamás autoritario ni despótico.

Hablando de la mujer buena, Uskin dice en su "Ética de la obediencia": "Donde la mujer gobierna, todo debe ser belleza y orden, o de lo contrario, nada existe. Ella debe poseer una bondad paciente e incorruptible; una sabiduría instintiva e infalible; la sabiduría de la renuncia de sí misma, la sabiduría de no elevarse nunca por encima de su marido, sino estar siempre a su lado".

"La mujer buena—dice usa

vez Fuller—gobierna a su marido obediéndole constantemente. Una prueba de desaveniencia entre los dos consortes, es la lucha por ver quien ejerce el predominio doméstico; pero si el verdadero amor existe, por ambas partes, la lucha no estriba en el querer mandar, sino en el querer someterse y obedecer".

Mientras el Papa hablaba por radio, la estación de Moscú blasfemaba de Cristo

Con motivo de la inauguración de la estación Vaticana de Radio, Mr. Charles Barry, colaborador del "Universo", de Londres, profesor que fué de lenguas modernas en el Departamento Imperial de Educación en Rusia, telefonó a dicho periódico desde Hertfordshire, avisándole que desde Moscú estuvieron estorbando la audición, transmitiendo cada minuto, poco más o menos, un discurso con señales Morse por medio de una estación muy potente. "El Speaker" moscovita blasfemada de Cristo mientras el Papa Pío lo elevaba. Esta infracción de derecho de gentes, denunciaba primero por L'Echo de París, va adquiriendo cada vez mayor probabilidad: pero fue un error de táctica en sus factores, como se lo advierte un escritor en la publicación "Thermion".

El catálogo de la Biblioteca Vaticana

La Biblioteca Vaticana ha terminado el gran catálogo, empezado en 1914 por el actual Pontífice, a la sazón jefe de la Biblioteca, monseñor Aquiles Rattini. El catálogo, en que figuran los nombres de los autores y los títulos de las obras se siguen en orden alfabético, como en una enciclopedia, servirá de modelo a muchos otros. La redacción del nuevo catálogo, fue facilitada por la dotación Carnegie, concedida en 1927.

Epitafios humorísticos

Yace aquí Blas, y se alegra... Por no vivir con su suegra.

Aquí enterraron de balde, Por no hallarle una peseta... No sigas, era poeta.

Aquí yace un contador Que jamás erró una cuenta... A no ser en su favor.

Aquí yace un alquimista Que en oro trocaba el cobre... Y murió de puro pobre.

Martines de la Rosa

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda mesa por su Pureza y Sabor

El Comunismo y la Constitución

Por Adolfo Fernández Ortega

Salus populi suprema lex est

(La salvación del pueblo es la suprema ley)

Así clamaban los romanos cuando las instituciones sociales de la república se veían en peligro. En la actualidad podemos también los hispanoamericanos todos clamar de la misma manera. Los Poderes del Estado han recibido el mandato imperativo de vigilar por la conservación de la sociedad. Esta sociedad les pone en la mano un estatuto, una Ley. Por inteligentes que sean los hombres, su visión del futuro no abarca grandes lapsos de tiempo. El espíritu y la mente del estatuto y la Ley extienden su acción en un radio que prevé los eventos que pueden presentarse en virtud de deducciones surgidas como conclusiones de circunstancias de actualidad en el momento en que se elaboran dichos estatutos y ley.

Se legisla, pues, según las exigencias del momento. Por ejemplo, tenemos una ley que reglamenta el tráfico en Costa Rica, ¿pero responde a las necesidades de actualidad? No hay reglamentación de tráfico en los *sub-ways*. ¿Para qué nos sirve aquí esa ley?

La Constitución Nacional consagra el derecho de la libertad individual, de la libertad de conciencia, de la libre locomoción, de la libertad de reunión, etc.

Pero todas esas libertades tienen sus límites. La ley de tráfico es contradictoria a la libre locomoción. Las leyes de policía que establecen la vigilancia son un atentado contra la libertad individual, si tomamos esta libertad en el sentido más absoluto y radical.

Yo pregunto si un leproso pierde los derechos ciudadanos. Si un varioloso deja de pertenecer a la clase de hombres calificados y capacitados para ejercer derechos sociales y políticos? La inmediata respuesta es que no.

Luego los leprosos y los va-

riolosos tienen derechos como cualquiera al uso de la libertad de locomoción. Sin embargo, y aun cuando la constitución de los países modernos establece que todos tenemos derecho al libre tráfico y a ir donde se nos antoje, las leyes de higiene pública, no respetando este derecho individual, persiguen a esos enfermos y los encierran, y por la fuerza los separan del contacto social.

Hago estas reflexiones a propósito de un editorial de El País, correspondiente al 16 de octubre corriente, titulado COMUNISMO, y en el cual se dice: «La Constitución Nacional ha sido irrespetada, sencillamente por miedo, por pánico al comunismo.» (Esto se sostiene para atacar la actitud del Congreso Nacional que denegó al comunismo el derecho de inscribirse como partido nacional.

Por miedo, por pánico..... Pues muy bien. Si el mismo editorialista reconoce que el comunismo inspira miedo, pánico, no hay por qué criticar y atacar a una corporación social que en vista de razones concretas tiene miedo al comunismo.

El pánico a la lepra y a la viruela en vista de sus fatales consecuencias autoriza al Estado a conculcar la libertad individual cuando en ello va la salud del pueblo que es la suprema ley, y así, vemos con beneplácito, si se quiere, la reconcentración de los heridos por esos tremendos flagelos, enfermos que son ciudadanos desde el punto de vista político y que tienen por consiguiente derecho a ser protegidos por la Constitución y a gozar de todas las libertades a ella consagradas.

Pero el comunismo es algo terrible, algo injustificable en la sociedad. El mismo editorialista afirma:..... «Y si falta a sus de-

beres, esa ley misma lo castigará implacable.» ¿Cuál ley? La Constitución? Pero si el comunismo es la negación de esa Constitución que en la actualidad nos rige. Si el comunismo es la destrucción de todos los moldes racionales que establezcan el respeto a los derechos ajenos, el comunismo es nihilista.

Darle alas, favorecerlo, reconocerle personería oficial es abrirle las compuertas. El Estado, la prensa, la sociedad, los individuos honrados, verdaderamente debemos aunar nuestra acción para ahogar este monstruo naciente.

Aquí como en Rusia, como en España, como en Italia antes de Mussolini el comunismo sería el mismo. Incendiario, destructor, sanguinario, dinamitero, despojador de la propiedad particular.

Un principio clínico universalmente admitido es el de que es mejor prevenir los males que combatirlos y de ahí ha salido el sistema de inmunizaciones por vacunas.

De manera que la actitud del Congreso y del Ejecutivo es altamente patriótica y merece el aplauso social.

No ha habido, pues, tal irrespeto a la Constitución Nacional. El acto de los Poderes del Estado es de sabia precaución, basado en el principio sabio del pueblo maestro de democracia: *Salus populi, suprema lex est.*

Fernández Ortega

Puntarenas, Octubre de 1931.

Reminiscencias germanas

Alguna vez Bismark, el famoso Canciller de Hierro del Imperio Alemán, huyendo del bullicio de la gran ciudad, paseaba solo por los alrededores de Berlín.

En aquellos momentos acertó a pasar por allí un campesino que conducía de rastra, enlazado del pescuezo, un infeliz cochino para el mercado. El animalejo se resistía a ir a retaguardia de su conductor y chillaba en señal de protesta, como si fuera estudiante fascista.

El canciller detuvo el paso, esperó la llegada del campesino, y, cuando le tuvo cerca, le dijo: «Amigo, para conducir cerdos sin dificultad se les ata el lazo a la pata, se les echa por delante y se lea arrea con una ramita».

El conductor siguió el consejo de Bismark. ató el cerdo de la manera indicada, lo echó a vanguardia, lo arreó con una ramita y en el acto, el cerduno animalejo dejó de chillar y, a pasitrote, siguió para donde lo llevaban, feliz y satisfecho, como si lo llevaran a fiestas.

Agradecido el campesino le gritó al canciller que ya se alejaba: «¡Gracias, amigo, por el consejo! ¡Sabes mucho de conducir cochinos!» Bismark sonrió al oír los cumplidos de su protegido y le contestó: «Jamás he sido conductor de cerdos, pero sí de multitudes humanas, que son ca-

Lectura Recreativa

Tenemos un variadísimo surtido de

NOVELAS ESCOGIDAS

de los más notables escritores españoles y extranjeros, que guardan siempre un respeto absoluto a la moral y a las buenas costumbres, de modo que pueden ponerse sin escrúpulos también en manos de la juventud.

PRECIOS ECONOMICOS

LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

si lo mismo que lo otro».

Cuando ocurrió este anecdótico episodio era yo niño, y sin embargo, siempre recuerdo aquellas memorables palabras del canciller alemán cada vez que contemplo al ignorante populacho que, a pasitrote y siempre gruñendo, camina a su ruina moral feliz y satisfecho, cuando después de

atarle a la pata un par de candentes conferencias bolcheviques lo llevan por delante al matadero sus astutos conductores, arreándolo con floridas palabras hacia la impiedad y hacia las urnas.

¡Infelices los que no recuerdan!

Camilo Forero Reyes

Breves notas de Cartago

Próximos festejos escolares

Bastante preocupada está la Inspección Provincial de Escuelas con motivo del próximo aniversario de la declaratoria de la enseñanza libre y costeadada por el Estado. El diez de noviembre deben tener lugar varios actos escolares y cívicos con tal motivo. Por la mañana de este día, en la escuela Jesús Jiménez, todos los niños de la ciudad y lugares vecinos de tercer grado en adelante, se reunirán con sus maestros para desarrollar un magnífico programa que se elaborará y daremos a conocer. Terminados éstos, se pasará a la estatua del Benemérito don Jesús Jiménez donde se depositarán flores que llevarán los niños. Por la tarde habrá conferencias para el Personal adecuadas al acto que se trata de conmemorar.

Crudeza del invierno

Estamos en pleno invierno. Por las tardes se dejan venir tamaños aguaceros que hay para rato. Pocos años como el presente se ha presentado un invierno con tanta rudeza como el presente; no obstante algunas tardes el sol de leja ver y con él la alegría de los transeuntes que se aprovechan de tamaño beneficio.

Exámenes

Principia la época de exámenes tanto en las escuelas como en el Colegio de San Luis. El mundo escolar está en tamaño sosobra, cada quien pensando en el resultado final. En los sextos grados se presenta una comisión compuesta por el Inspector Provincial, un Visitador, el Director del Plantel y el Maestro de grado quienes practican las pruebas. En los demás grados es el Director y el maestro respectivo quienes hacen los ejercicios finales.

Los alumnos del Colegio pasan ahora tamaños aprietos, sobre toda aquellos que se han pasado el año como la cigarra. Se les ha dado la orden termi-

nante que por ningún motivo deben faltar el noviembre so pena de perder el año; no se permiten excusas de ningún género, pero ni de enfermedad. Cuando este caso se presenta, a lo más que puede alcanzar el alumno es de que se le permitan hacer sus exámenes en marzo del año entrante.

Trabajos en la Basílica

Empeñado el señor Capellán, como siempre, en hacer mejoras a la Basílica de los Angeles, está ahora por dar término a la balaustrada que tanto adornará el frente. Se está haciendo un trabajo verdaderamente artístico que mucho llamará la atención y que mucho realce dará al conjunto del gran edificio. Ya daremos otros mejores detalles de esta nueva obra que tanto recomendamos al Padre Capellán Presb. Ramírez.

Don Carlos Salazar Oreamuno

El Partido Republicano de esta provincia ha designado al cultísimo caballero y buen católico don Carlos Salazar Oreamuno para ocupar el primer puesto de la papeleta de Diputados en los próximos comicios electorales. Como representante de nuestra Religión Católica, la designación no puede ser mejor. El señor Salazar sabe hacer honor a sus antepasados y su fe no ha desmerecido un momento; es buen creyente y un leal practicante de nuestra Religión. Ojalá que los demás partidos pensando en este asunto, hicieran lo mismo, de poner como primeros en sus respectivas papeletas a elementos sanos y de sentimientos religiosos bien definidos.

CORNELIO

Cartago, octubre 30 de 1931.

Gran Concierto de Organo en la Iglesia e la Merced

Domingo 1o. de Noviembre de 1931

A las 3 p. m.

A BENEFICIO DEL TEMPLO

Organista: Profesor Alfredo González Hernández, titulado en la Escuela Pontificia.

Música de Bach, Schumann, Bossi y otros autores célebres.

De Guadalupe

La fiesta de San Crispín

El lunes pasado, 26 de octubre, el gremio de zapateros de esta localidad celebró con gran entusiasmo, la fiesta de sus santos Patronos: Crispín, Crispiniano.

Por la mañana tuvieron una misa cantada, a la que asistieron en cuerpo y con la mayor devoción, pues hay que saber que los zapateros de Guadalupe son gente de religión, ante todo.

Antes se decía de ellos que también agregaban al domingo, el lunes y esto para hacerlo un domingo chiquito; pero aquí también habría que recordar el adagio: «Pagan justos por pecadores» «una golondrina no hace verano».

Pero lo cierto es que si dos o tres no trabajaban los lunes, el resto del gremio a ejemplo de San Crispín, no cesaba de majar zuela todo el día lunes.

Y esto lo hemos dicho para justificar el buen porte de este laborioso artesano, que si trabaja fuerte toda la semana, también sale a divertirse y divertirse honrosamente. Ya lo vemos; por la noche del lunes, el gremio se reunió en una amplia sala y con mucha luz, y sobre todo, con el mejor humor del mundo, se bailaron unos cuantos «suelos», «cuadrillas y zapateados».

Faltaban sí en las simpáticas asistentes a la fiesta las «golas» de hace 50 años y las ropas almidonadas, con el famoso «encaje de caballito», pero a cambio, había la misma sencillez y la misma alegría de los tiempos viejos.

Bien por el gremio de zapateros guadalupanos.

A. T.

Madres Católicas de Sión

El miércoles venidero se verificará la reunión mensual en la capilla del Colegio de Sión a la hora de costumbre. Se suplica a todas las socias la mayor puntualidad en la asistencia.

Cien personas asisten al entierro de un perro

Miami, Ariz.—Con motivo de la muerte del perro «Pooch», al efectuarse su entierro en un parque de la ciudad asistieron más de cien personas, muchas de las cuales estuvieron llorando con verdadero sentimiento, y una de ellas dijo algunas palabras sobre la fidelidad de esos animales, especialmente del perro «Pooch», pues aunque no tenía un dueño legítimo, comía en diferentes casas a las que acostumbraba llegar a determinada hora y cada determinado día, visitando así, una buena cantidad de ellas.

Lo mismo hacía por lo que respecta a dormitorio, pues cambiaba de residencia todas las noches, y cada año, para que tuviera su licencia municipal, se hacía una colecta entre las personas que más cariño tenían al perro.

Lo que se ofrece gratis a los bebedores

Se ofrece gratis:

A los bebedores de aperitivos, la entrada al hospital.

A los bebedores inveterados: un ataque epiléptico de vez en cuando.

A los bebedores de aguardiente: enfermedades de corazón, de hígado, de estómago y de cerebro, y, por remate, el delirium tremens.

Precios de Mercado

Dulce, griego de 5 libras y media el atado, 50 colones el 100 de atados.

Papas, blancas, 24 colones el saco de 9 cajuelas; Boston, 20 colones el saco.

Cebollas, 45 colones quintal. Manteca extranjera, 20 colones lata de 40 libras; del país, 70 colones quintal.

Rafael Meza- Cirujano Dentista

ha trasladado su oficina al local situado 225 varas a de El Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela

— TELEFONO 4215 —

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces, lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde ₡ 20.00.—Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que se acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono No. 34.—A las personas de lugares distantes se les hará sus trabajos el mismo día.

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero, aprenderá a aprovechar su capacidad mental eficiente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fama como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a expresar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

- ...Curso de Periodismo.
- ...Curso de Reporter.
- ...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
- ...Curso de Redacción.
- ...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
- ...Curso de Eficiencia Mental.

Sírvanse mandarme detalles y fíjame precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre
Apartado postal
Calle y Núm.
Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

Arroz, 23 colones quintal.
Frijoles, 9 colones cajuela.
Maíz, 42 colones fanega.
Café, primera, 36 colones quintal.
Sal, 14 colones quintal.
Azúcar, primera, 14 colones quintal; segunda 11.

Notas Varias

En la semana venidera el tribunal de Casación fallará en el famoso proceso Ponce-Peña Murrieta.

Se ha concedido carta de ciudadanía costarricense a los señores Julio Roenett Bazo, Carlos Mercier y Nicolás Sánchez B., argentino el primero, suizo el segundo y colombiano el último.

Al Sr. Constantino Castro Jiménez le fue aceptada su renuncia de Agente Principal de Policía de Upala.

465 sacos de café de Costa Rica fueron vendidos en esta semana en Londres con un precio medio de 80 chelines el saco.

El Resguardo Fiscal de Turrialba ha capturado dos instalaciones para destilación de licor clandestino.

Si el tiempo lo permite se verificará hoy en Limón una corrida de toros a cargo del diestro español Morenito.

Mejoría

Después de varios días de enfermedad que preocupó seriamente a su muy estimable familia, encuéntrase ya fuera de peligro doña Nelly Herrera de Salazar. Deseamos restablezca cuanto antes y radicalmente la virtuosa dama.

Suscríbese a Correo Nacional

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H. Premiadados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma TELEFONO 3084 • APARTADO 927

TELEFONO 3131

IMPRENTA CARTIN

APARTADO III